

かさかけ 公民館だより

編集
笠懸公民館報編集協力員会
みどり市笠懸公民館
発行
みどり市笠懸公民館

〒379-2311
みどり市笠懸町阿左美1581-1
電話：0277-76-2211
FAX：0277-76-2836
Eメール：kouminkan@city.midori.gunma.jp

新型コロナウイルス感染が全国的な広がりを見せる中、全国では、小中学校などの休校、様々なスポーツやイベントの中止、施設の休館など、感染拡大の防止策がとられています。

群馬県では県主催のイベントの中止または延期を決定。このことを受け、みどり市でも市主催のイベント等の中止または延期の方針を決めるなど拡大防止に努めています。

市の方針に基づき、笠懸公民館でも2月28日から3月26日までの主催事業や会議などの中止または延期を決定しました。

市民講座、公民館大会、いこいの広場をはじめ脳トレ講座、つまみ細工教室などの事業を中止。全4回予定していた初心者健康麻雀教室は2回で中止にしまし

た。職員は、各事業の講師や参加予定者への電話連絡、ホームページでの周知、ポスター・チラシの撤去などに対応に追われました。

また、年度末ということとで公民館運営審議会、地区公民館連絡協議会をはじめ多くの機関や団体の会議が予定されていましたが、すべてが中止となりました。

施設の開館状況では、図書館などの一部施設の休館もありましたが、笠懸公民館は通常どおり開館。

公民館の利用については団体・サークルの判断に任せれるも、自粛のお願いをしました。



▲ みどり市民吹奏楽団のみなさん

「歌謡曲から映画音楽まで」が2月8日(土)、笠懸公民館ロビーで開催されました。演奏者は、みどり市民吹奏楽団の皆さんで、会場には約50人が来場し、音楽を楽しんでいました。

昨年の日本レコード大賞を受賞した「パプリカ」が演奏されることを、事前にチラシで知らされていたせいか、子どもたちの姿も普段のいこいの広場よりも多く見られました。

演歌やピンクレディーのメドレーをはじめ、サウンドオブミュージック、銀河鉄道999などが演奏され、来場者は、懐かしい曲が流れると昔を思い出しながら全体を動かし、曲に合わせていつしょになつて口ずさんでいました。

事業中止相次ぐ!!

新型コロナウイルス対策

このような状況の中、日を追うごとに利用に関する問い合わせや予約のキャン

目立つていきました。
感染の終息が見えずどこまで続くのか終わりが見えませんが、感染拡大防止に努める姿勢がうかがえました。

セルも増えていき、毎日、公民館利用者で埋まるホワイトボードも空白の部分が目立つようになりました。

おにはそと

ふくはうち!!

お母さんと一緒に教室（節分）



▲おにがやってきたー 逃げろ！

第15回お母さんと一緒に教室は、2月5日(水)に節分の「まめまき」をしました。「じもののお部屋で根岸先生が『せつぶんとおに』の紙芝居をしながら「節分」の話をしました。

その後、子ども達はおにおの面に色を塗ったり、まめの入れ物にシールを張つたりして「まめまき」の準備完了です。

新聞

芝生広場に移動し、新聞

おにが逃げると、みんな大喜び、大きな声で万歳をしました。

おにに退治した後は、部屋に戻り、みんなで記念写真を撮りました。その後、お誕生会や山口先生による英語のリズム遊びを楽しみました。

根岸先生は「みんな成長したね。あと2回でこの教室も卒業です。家庭で子育てしているお母さんにこの

手遊びをしていると、突然、赤おにが登場しました。びっくりして泣き出す子や、お母さんに抱きつく子、勇敢にまめを投げつけた子などさまざまでしたが、みんなで力を合わせておに退治をしました。

おにが逃げると、みんな大喜び、大きな声で万歳をしました。

おにに退治した後は、部屋に戻り、みんなで記念写真を撮りました。その後、お誕生会や山口先生による英語のリズム遊びを楽しみました。

根岸先生は「みんな成長したね。あと2回でこの教室も卒業です。家庭で子育てしているお母さんにこの



▲勇敢にたちむかうこどもたち

お母さんと一緒に教室 学級生募集!!

笠懸公民館では、子育てに励むパパママを応援しています。

子どもと2人きりで過ごすことの多い方、子育てに関する不安や悩みを抱える方、公民館で楽しく活動しながら地域で仲間づくりをしませんか。

◇実施期間 令和2年7月～翌年3月
(月2回・全18回)

◇時 間 午前10時～正午

◇対象者 市内に在住または在勤の親と、
令和2年4月1日現在で2歳～3歳
(平成28年4月2日～平成30年4月1日生)の子どもで、
継続的に参加できる方

◇内 容 同年代の子どもをもつ親同士の情報交換や仲間づくり、
専任講師の支援による集団遊びの体験など。

◇申込方法 笠懸公民館窓口または電話、メールのいずれかにて申し込み

◇申込期間 令和2年4月16日(木)～5月10日(日)まで

◇そ の 他 具体的な内容は開講前に講師と学級生の話合いで決めます。
参加費は無料ですが、活動内容によって食材費等実費負担があります。



曜日	隔週 金曜日
会場	笠懸公民館 ほか
定員	親子20組(先着順)
申込方法	窓口または電話、電子メールのいずれか ～電子メールの場合～ 件名に「お母さんと一緒に教室参加希望」と明記してください。
	①住所 ②氏名・ふりがな(親・子ども) ③電話番号 ④子どもの生年月日 ⑤子どもの性別 ※5月15日(金)までに返信がない場合はお問い合わせください。 笠懸公民館メールアドレス kouminkan@city.midori.gunma.jp
申込み問合先	笠懸公民館 みどり市笠懸町阿左美1581-1 TEL 0277-76-2211





▲さわやかハーモニカクラブのみなさん

この生涯学習大会は、生涯学習の重要性を再認識し、市民の主体的な活動をより豊かなものにしていくことを目的としています。

顕彰では、スポーツで優秀な成績を収めた個人に、みどり市教育委員会表彰が贈られました。受賞者は別表のとおりです。

生涯学習大会が2月16日(日)、笠懸野文化ホール(バル)で開催されました。

生涯学習大会開催

生涯学習活動紹介では、東町で活動している「さわやかハーモニカクラブ」による発表があり、「緑の地平」とあります。

講師は、「息子の日からみた相田みつを」をテーマに、相田みつを氏の言葉や人生などについて語りました。

講演会では、「つまづいた講師を務めました。相田みつを語る」と題して故相田みつを氏の長男で、相田みつを美術館館長の相田一人氏が講師を務めました。

会場にはスクリーンが用意され、相田みつを氏の作った詩が映し出されると、参加者はその詩の言葉一つ一つをかみしめていました。

また、いのちの詩人と称されるますが、その原点は戦争で兄を亡くし、戦争は絶対反対の精神からくるものだったそうです。

それでも感動させられない」との思いがあつたと説明がありました。

みどり市教育委員会表彰者（別表）

(敬称略)

No	氏名・団体名	所属(学校・企業名)	表彰理由(成績・功績等)
1	国原 碧東 (クコラ オア)	國學院栃木 高校1年	日本ラグビーフットボール協会主催の「第24回全国ジュニア・ラグビーフットボール大会」において、3位入賞。
2	清水 大我 (ジミ タイ)	桐生第一 高校1年	日本ラグビーフットボール協会主催の「第24回全国ジュニア・ラグビーフットボール大会」において、3位入賞。
3	中田 健治 (カガ ケジ)	—	「第40回記念国際・全日本マスターズ陸上競技選手権(種目:M65 立五段跳)」において、3位入賞。
4	古川 靖晃 (オカハヤウジ)	—	「第40回記念国際・全日本マスターズ陸上競技選手権(種目:M25 800m)」において、2位入賞。
5	岩野 康平 (イノコウヘイ)	—	「第40回記念国際・全日本マスターズ陸上競技選手権(種目:M25 400mH)」において、3位入賞。
6	岩澤 雅徳 (イツワ マサル)	—	「第40回記念国際・全日本マスターズ陸上競技選手権(種目:M30 4×400mR)」において、3位入賞。

笠懸地域文化祭 参加者大募集

笠懸地域文化祭は、笠懸公民館をはじめ、主に笠懸地域で活躍している、個人やグループ・サークルなどの活動成果を発表し、お互いの文化や活動にふれることで、交流を深め新しい学習活動を促し、地域文化の発展に寄与することを目的としています。



問い合わせ
・主催

笠懸公民館

TEL : 0277-76-2211
FAX : 0277-76-2836

日 程 令和2年10月17日(土)～18日(日)

会 場 展示部門：笠懸公民館

ステージ部門：笠懸野文化ホール

イベント部門：笠懸公民館及び周辺屋外

参 加 資 格 みどり市笠懸町に在住・在勤・在学する個人及び主な活動拠点が笠懸地域にあるグループ・サークル・機関・団体で、実行委員会に実行委員を選出し、文化祭の運営に協力できること。
※全3回の実行委員会に出席できること。(要望)

申込方 法 笠懸公民館、笠懸野文化ホール、笠懸図書館、市民体育館、岩宿博物館、みどり市役所笠懸庁舎に設置してある申込用紙に必要事項をご記入の上、

3月10日(火)から5月31日(日)までの間に笠懸公民館へ提出してください。

※複数部門に参加の場合は、部門ごとに実行委員を選出し、それぞれお申込みをしてください。

SNSを考える

いじめ防止「いじも会議」

みどり市教育委員会学校教育課は、1月24日(金)笠懸公民館交流ホールにて「SNSにおける発信について」を考え、ネットいじめの芽をつもう」をテーマに、みどり市小中学校いじめ防止子ども会議を開催しました。子どもたちのSNSでもネットいじめが横行し、児童生徒が参加。難しい課題となっています。

会議には市内の小中学校から2人ずつ、合計26人の児童生徒が参加。難しい課題にもかかわらず、熱心に話し合いました。

今回の議題は、「部活動間から発信されたSNSへコメントをアップする時のマナーを考える」というもので。

児童生徒達は、具体的な場面設定と共に、提示されたそれぞれの課題を4班に分かれて話し合い、課題に対するし、次のようなマナーを提示しました。

▼発信する時間や、回数について気をつけることでは、・回数や、時間を守る・自制心を持つなど、相手のことを考える貴重な示唆に富るものでした。

▼文章の内容や言葉遣いで気をつけることでは、・顔が見えないから、相手の気持ちや、立場を考えて発信する。

▼グループでのやり取りで、気をつけることでは、・短い文章で発信するため、本当に大切なことは誤解を生まぬよう、直接会つて伝える。語尾や絵文字、略語などの使い方に気をつけた。

▼写真や動画を載せる時に気をつけることでは、・載せられる人のことを考え、その人の許可を取る。・犯罪に巻き込まれる恐れがあるため、個人情報は載せない。

が、それを使うのは私達。

最後に、講評にあたった、石井教育長は「ロボット、インターネット、A-Iなど、世の中はどんどん便利になっている。しかし、このことは、悪い考えを持つ人にとっても、便利になっています」ということ。使い方を間違えると、大変なことがあります。

私達の社会は、どんどん進化、便利になっています

が、それを使うのは私達。

それを使うしつかりとした気持ちを持って歩む社会ができるれば、そのような問題はなくなります。

さまで変わらざる社会が想定されているけれども、生きて行くのは私達です。学校へ帰つたら、今日、考えたことなど、勇気をもつて実行して欲しい」と話しました。



みんなで
話し合おう！
公民館や利用者
の会について…

笠懸公民館利用者の会定期総会及び団体代表者会議のお知らせ

5月14日(木)

時間：午後7時～

場所：笠懸公民館 2階視聴覚室

～ 議題 ～

令和元年度事業報告及び収支決算報告

新役員の承認について

令和2年度事業計画案・予算案について

＊＊＊利用者の会理事募集＊＊＊
笠懸公民館利用者の会理事を募集しています。
利用者の会関係事業（大掃除、懇談会等）の企画・運営をしてみませんか？

主 催 みどり市笠懸公民館利用者の会
問合せ みどり市笠懸公民館

年度初めとなりますのでサークル・団体から1人～2人程度の出席をお願いします。



▲一瞬をとらえた写真を鑑賞

フォト銀河・ 写学俱楽部合同写真展

12月5日(木)から8日(日)まで、笠懸公民館ふるさとギヤラリーで「フォト銀河・写学俱楽部合同写真展」が開催され約50点の作品が展示されました。

会員の皆さん、長く活動している人が多く、その経験を生かし、それぞれの目線で「写した素晴らしい作

品が並びました。
早朝の霜柱、木立の間から差す一筋の光、朝もや、紅葉、桜等その時期だけしか見られない光景がたくさんありました。

同じように撮つても、なかなか納得のいく作品はできないそうです。

美しい阿左美 沼地域風景展

12月19日(火)から22日(日)まで笠懸公民館ふるさとギヤラリーで「美しい阿左美沼地域風景展」が行われ、一般の部、子どもの部、賛助出品作品、全107点が展示されました。

一般の部では太田、桐生から、また子どもの部では笠懸だけでなく大間々の小学生からも出展があり、それぞれの部門で優秀作品は賞が贈られました。

華やかなギャラリー展示



▲どれも上手に描けてますね

笠懸書道展

第19回笠懸書道協会書道

展が2月4日(火)から9日(日)まで笠懸公民館ふるさとギヤラリーで開催されました。笠懸地域の書道教室の先生とその生徒の32人の作品が展示されました。

笠懸公民館報編集協力員 大募集

『かさかけ公民館だより』と一緒に作りませんか！

笠懸公民館では、公民館活動をはじめとする学習情報や地域の身近な情報を発信し、市民の学習文化活動や地域づくりに役立てるため、公民館報を発行しています。

市民の声の広場として、市民の目線から地域の情報が豊かな館報を作るため、下記のとおり編集協力員を募集します。

- ◆ 募集人数 15人
- ◆ 応募資格 みどり市在住・在勤で月3回の会議への参加（主に夜間）や編集作業（取材・記事の執筆、校正など）が可能な方。※経験は問いません。
- ◆ 内容 笠懸公民館報の企画・編集、会議、取材・記事の執筆など
- ◆ 任期 令和2年4月1日～
令和4年3月31日（2年）

作品は、隸書、近代詩文書、行書、草書、楷書と様々な書体がずらりと並び見応えがありました。出品者一人ひとりに作品に対する思いを聞きまし

た。それぞれ一字一字に思いがあり、力を入れるところ、抜くところ、作品の流れ、余白の使い方など本当に奥深いことにただただつくりました。

来場者からは、「すごいね」と書いてあるんだろうね」と



▲様々な書体が並びました



▲ VR体験 何がみえてるのかな!?

笠懸町第一団福祉部会では、区の協力を得て「第5回二団公民館で遊ぼう!!」を2月16日(日)に行い、たくさんの方が参加し、にぎわいました。

ホールでは軽スポーツのスマイルボーリングや輪投げ、ビンゴボードゲームをはじめ、今回初めてのスポ

笑い声がひびく

—
—

一つ吹き矢もあり、参加者は教えてもらいながら楽し
く取り組んでいました。

り紙やベーゴマ、けん玉に
チャレンジ。

他の部屋では将棋やオセロの対戦、また、大人たち

はテーブルを囲んでの健康
麻雀、ロビーでは話題の▽

R 体験を楽しんでいました

最後に曲選会があり、子
館内は会話と笑い声が響いていました。

最後は抽選会もあり、子どもも大人も一緒になつて盛り上がっていました。

人と人との付き合いが希薄になつてゐる昨今、地元

の人たちがさらに仲良くなつて、つながりが深まり地



地域がらのたより

A black and white photograph showing several people, including children, gathered around a man who is spraying water from a hose onto a paved surface. The scene appears to be outdoors, possibly near a building or industrial area.

▲ 消火器を使った消火訓練

笠懸町第六区は1月26(日)六区公民館にて避難訓練を行いました。年初の寒い中、約30人の参加がありました。区民会議時に調理場より出火し、区民が屋外に避難するという想定で実施され、桐生みどり消防署員の指導の下、速やかな避難行動ができました。

避難訓練

六

昨年の台風19号の自主避難勧告がいまだに鮮明に残る中での避難訓練だったのでは、「災害に備えるための訓練になつた」と、家住福祉部会長より総評がありました。

旅先での出会い

今泉地区公民館長は「今後は災害時を常に念頭に置き公民館の改善を話し合い、地域住民の安全も補える公民館でありたいと願う一日となりました」と話していました。

「今年の冬は暖かいです
ねえ」そんな会話が飛び交
う1月下旬、奥会津に出かけた。只見線応援団が企画
した「ボンネットバスで行く冬の奥会津」の旅に参加
コースは会津坂下^{はんげ}→柳津^{やまと}
三島^{みしま}→金山町を巡り、只見
線の会津川口駅から列車に
乗り坂下へ戻るもの。

「山のわらぬき・川のどべ
ろき」という写真集だ。自然と人との共生を示す写真
が金銀をちりばめたように
映し出されている。金山町
に散らばるひとつひとつの
集落が豊かな表情を見せて
いた。(二)







▲ 背筋を伸ばして

お邪魔しまーす
サークル紹介(28)(29)

卯の花の 咲く印立ちぬ
ほとじぎす

来鳴きとよめよ 合みたりとも

(18・四〇六六 大伴家持)

『訳』卯の花の咲く印(卯月)になつた。さあ、ほとじぎすよ鳴き響かせておくれ卯の花がまだつぼみでも。

《解説》この歌は、天平二

十(七四八)年四月一日
越中(富山県)でのほととぎすの初声を聞く宴の歌です。
家持たちは中国文学の知識により、ほととぎすの初音の日を「立夏」ないしは四月一日、つまり夏の初めの日としていました。

この歌は、四月の異名「卯月」の由来の一つ、卯ノ花月の説明ともなります。

なお、「念みたり」とは、つぼみの状態であること、つぼみでいることの意です。『万葉集』一曰一首
花井しおり編
(致知出版社刊) より
《感想》昔の人は、今の人より季節感を感じて、それを楽しむ機会を大切にしていますね。現代人ももつと心に余裕があると良いですね。



▲ カラオケ教室のみなさん

“がんばりすぎない。楽
をしそぎない。マイペース
で。”をモットーに心と身
体がほぐれるような、和氣
あいあいとしたやさしい空
間でした。会員募集中!!
代表：山本妙子さん
電話：090-
4075-0666

かけて関口先生の指導で練習。知らなかつた曲でもしつかりとマスターできるそうです。「じぶしのきいた艶っぽい演歌を聴かせていただきました。会員募集中!!

代表：石井エイ子さん

電話：76-4799

老犬を台車に乗せて梅林へ
春一日裁断テーブルに猫五四
愚痴る妻をだて連れ出す梅見かな
庭の梅まんかひ知らず日曜日
春一日母の履物揃へ待つ
ミモザ揺るミモザの庭に妻の声
玄関の大器に生ける梅一種
春炬燵ねこにごめんとすかしつペ
古書店の並ぶ街みな春の風
節分の豆も色いろ保育園
春立ちぬ家督譲らる齡かな
介護せし夫の顔色春立つ日
蕗の薹そろそろ芽吹く頃となり
畔道の摘み草かごに小半日
たんぽぽの花一輪や車椅子
帰り来ぬ猫の名呼びし春の夜
春立つや老眼鏡をさがす朝
市に立つ梅の社や品揃へ
ふるさとの山の残雪聞へ来る
つくばひの水を飲み来る百千鳥
語りたき淨土の夫よ梅ひらく
春嵐さんぽの犬も立ち止まる
庭の梅狐の神を守りをり
首かしげ土手一面のいぬふぐり
縁側を開ければ紅梅かをり立つ
残雪の赤城連山晴れ渡る
白銀の世界へ子らを連れゆかむ
犬ふぐり抜くには惜しひ藍の色
春めくや遺跡の山を散策す
春立つや妻の化粧に見とれけり
吾を追ふ妻の仕草や春時雨
黄水仙かをりの強さ知る男
春立つ日ハイヒールの音軽やかに

四季の会 二月句会

投稿

テクテクお城歩き(12)



▲上田城の東虎口櫓門

「上田城」歩遊人
長野県にある日本100名城のひとつに上田城（他に松本城、松代城、小諸城、高遠城）がある。テレビドラマ「真田丸」で、その存在感を知らしめてくれた。

1583年真田昌幸が千曲川の分流尼ヶ淵の河岸段丘に築いた城といつ。1585年、徳川家康に攻められたが城は落ちず、上田城の堅城ぶりを天下に示したという。1600年

徳川秀忠軍を迎え討つては破却されたが1622年仙石忠政が城主となり、復興を手がけ、本丸、二の丸等が改修されたが忠政の死によつて未完に終わつたと。再建された櫓門や西櫓と南櫓が現存している。

本丸には真田神社や真田井戸があり、井戸には抜け穴があり、城の北にある太郎山麓の砦や上田藩主の居館に通じていたという言い伝えがある。

なお、上田城の堀には上田丸子電鉄真田線の線路があつた。そして、「上田城下」という停留所があり、今でもその面影を残している。

灯台より竦みてのぞく冬の海岩礁打つ波白く泡立つからつ風吹きしまく中ブロッコリー穫らねばならぬ安値続きに暮れなづむ凧の海原きらめきて小さき灯台青色点ず深しんと降る雪あかり小窓より想ひ巡らす幼き日々の温暖化の影響いかにと問はるも畑にそを見る慧眼はなくひと息に読む樂しみを抱きつつまめに切り抜く新聞小説

笠懸短歌サークル 二月例会より



コラム豆電球

「ブービー賞は最下位の賞だつた」



ブービー賞というのがある。ゴルフを趣味にしている人ならご存知の人、下から数えて一番目に人に贈られる賞のことだ。しかし、このように下から数えて二番目に贈られるのは日本だけだということを「ご存じどううか。

ブービー賞は英語のブービー・プライズからきていて。「これを訳すと「最下位」つまり、本来は最下位の人に贈られる賞なのだ。じつは、日本でも以前

はブービー賞は最下位の人に贈られていた。しかし、賞品が派手になるにつれ、狙つてわざと最下位になろうとした人が多くなつたため、故意になりました。

テレビ・新聞などで感染対策や注意について連続報道されていますが、二ユースが飛び込んでいました。今、この手記を執筆している最中、群馬県でも初の感染者がでたというニュースが飛び込んでいました。

上村 征子 橋内 文夫 久保田茂子 近藤ふさ子

関口 定夫 平山 勇

また、最下位の人を最も下位から二番目を作りだしたという意味で「ブービーメーカー」として表彰することも一般的になつた。しかしこれも当然日本だけのものである。

(仁)

ちょっと一息

